

# **Au fil de l'Évangile de dimanche : des cœurs amoureux.**

Commentaire du 1er dimanche de l'Avent (année C). "Alors ils verront le Fils de l'homme venant dans une nuée avec puissance et grande gloire." L'Avent commence, un temps pour se laisser dépouiller de notre vie routinière et se remplir d'espoirs, de lumières dans nos cœurs, de désirs de plénitude afin de pouvoir rendre gloire à Dieu par nos vies.

**Évangile Luc 21, 25-28. 34-36**

En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue :

« Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. Les hommes mourront de peur dans l'attente de ce qui doit arriver au monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans les beuveries, l'ivresse et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l'improviste comme un filet ; il s'abattra, en effet, sur tous les habitants de la terre entière. Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout

ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme. »

---

## Commentaire

L'Avent commence, ce temps liturgique qui nous prépare à Noël.

L'Évangile de ce premier dimanche reprend une partie du discours eschatologique de Jésus-Christ à Jérusalem dans les derniers jours de sa vie.

Il nous invite à lever les yeux et à ouvrir notre cœur pour le recevoir.

L'Avent nous conduit à Noël, et de là, à l'attente du retour glorieux du Christ.

Il nous appelle à une rencontre personnelle avec Lui : chaque jour, Il nous appelle ; chaque jour, Il veut

nous faire sortir de nos nuages, de nos angoisses, de notre découragement et de notre impuissance.

Un temps pour nous laisser dépouiller de notre vie routinière et nous remplir d'espoir, de lumière dans nos cœurs, de désir de plénitude.

L'Évangile de ce dimanche nous enseigne deux façons de vivre : la tête haute ou le cœur obscurci.

Le chrétien est appelé à vivre la tête haute, comme des enfants de Dieu le Père, qui est Amour. Savoir découvrir la grandeur de ce qui nous entoure, de l'amour de Dieu qui nous entoure dans nos situations concrètes et réelles, dans notre famille, dans notre travail et notre repos, dans nos amis.

Le Christ nous donne sa lumière, sa force, sa vie pour que nous puissions

le découvrir en toute chose. Il est là, il nous attend, pour nous remplir de sa grâce, de sa façon de vivre et d'aimer.

Mais nous vivons souvent avec un cœur obscurci.

Nos problèmes et nos difficultés, nos misères et nos faiblesses, nos peurs, nos déceptions, notre égoïsme et notre orgueil, semblent avoir plus de pouvoir. Nous remplissons nos désirs profonds de bonheur, d'abondance, de générosité, avec des choses qui ne satisfont pas, parce que nous vivons en nous regardant.

Dans l'Évangile de ce jour, Jésus-Christ nous donne la clé pour vivre chaque jour la tête haute.

Il nous appelle à être éveillés et à prier.

Se réveiller de ce rêve qui tourne toujours autour de nous, qui nous

enferme dans notre vie avec ses problèmes, ses joies et ses peines.

Un rêve qui endort notre capacité d'aimer et d'être aimé, qui nous empêche de profiter de cette vie, qui nous fait passer à côté des plus belles choses qu'elle contient : la beauté de la création, les visages de nos proches, les conversations tranquilles, les promenades en bonne compagnie.

Nous manquons le meilleur : la présence réelle de Dieu et des autres.

Et nous finissons par nous remplir de tristesse et d'ennui, à nous lamenter et à nous plaindre de tout.

Être éveillé pour regarder en dehors de nous-mêmes : où Dieu regarde, où il veut nous emmener, ses rêves d'amour pour nous et pour ce monde.

Être éveillé pour se poser des questions qui vont au plus profond de notre cœur : comment et pour qui je veux passer ma vie.

Deuxièmement, le Seigneur nous appelle à prier.

Se lever, attendre que Jésus-Christ redirige nos pensées et nos cœurs vers Lui et vers nos désirs de bonheur les plus profonds à chaque instant de la prière.

Nous attendons, en priant, qu'il nous ouvre aux autres, qu'il nous fasse sortir de notre petitesse, que nous puissions regarder ce monde avec un cœur amoureux.

Luis Cruz// moodywalk -  
Unsplash

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-  
levangile-de-dimanche-des-coeurs-  
amoureux/](https://opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-levangile-de-dimanche-des-coeurs-amoureux/) (21/01/2026)